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Пир дикой природы 
 

Казалось бы, скучное равнинное Полесье. 
Для кого как...Уникальные пойменные дубравы, 
развесистые ивы всю весну утопают в 
разлившейся Припяти. С марта по май здесь 
если и путешествуют, то только на лодках. А 
сейчас, когда люди проезжают пойму по 
гладкой сухой дороге вдоль усыпанных 
кувшинками прудов, о весенних паводках им 
напоминают только темные отметки на стволах 
могучих дубов. Такие акварельные пейзажи еще 
поискать! Неудивительно, что, побывав 
однажды в Национальном парке «Припятский», 
сюда стремятся приехать еще и еще. Особенно 
иностранцев удивляет богатство животного 
мира. Степан Бамбиза, директор «Припятскаго» 
парка, за время работы наблюдал разные 
проявления эмоций. Даже опытные охотники, 
добывшие не один трофей, после удачного 
выстрела радовались, как дети! 

— Практически все места с середины 
марта до конца мая бронируют иностранцы, — 
рассказывает Степан Николаевич. — На 
следующую весну уже все занято! Даже те 
гостиницы, которые еще строятся. В основном 
едут французы и итальянцы. 40 процентов 
приезжающих — иностранные гости. 

Сейчас национальный парк умышленно не 
дает никакой рекламы собственных услуг. 
Комплекс просто не справляется с наплывом 
желающих отдохнуть у берегов Припяти. В 
выходные спрос иногда превышает 
предложение в 4 раза. 

— Не хочется, чтобы вышло так: дашь 
хорошую рекламу, люди приедут — а им 
остановиться негде, — продолжает директор. — 
Вот к осени достроим новую гостиницу на 56 и 
домик на 10 мест. Будет просторнее!  

Нынче одновременно в туристических 
комплексах национального парка «Лясковичи», 
«Дорошевичи», «Хлупинская Буда», дома 
рыбака и охотника «Черетянка» и на теплоходах 
могут разместиться до сотни человек. Условия 
проживания — от самых демократичных до 
комфортабельных «люксов». Только чтобы 
приехать сюда, скажем, на выходные, стоит 
позаботиться заранее. Спрос на «Припятский» 
растет. 

— Сейчас принимаем 30 тысяч туристов в 

год, — говорит Степан Бамбиза. — В 2008-м 
национальный парк заработал миллион 
долларов. Вечная проблема всех мест отдыха — 
сезонность — здесь не ощущается. Зимой 
приезжают семьями, чтобы погулять по 
заснеженному лесу, зимы последние годы были 
мягкими. А для охотников вообще нет плохой 
погоды. 

В дальнейшем здесь планируется 
принимать не менее 100 тысяч гостей ежегодно. 
Для этого развивают инфраструктуру. У новой 
гостиницы уже сейчас возводят причал. Водные 
пути сделают доступнее самые удаленные 
уголки парка. В будущем и у маленьких гостевых 
домиков хотят сделать компактные лодочные 
станции. Отсюда без труда можно будет 
отправиться на пикник или совершить 
романтическую прогулку вдоль живописных 
припятских берегов. 

Скоро в парке появится и новая 
достопримечательность, которая совместит 
уникальный заповедник и парк развлечений, — 
сафари! Открытие этого звериного царства на 
пяти тысячах гектаров планируют уже на осень. 

Животные здесь живут в условиях, 
максимально приближенных к естественной 
среде обитания. Лишь с той разницей, что 
хищники им не страшны. Каких зверей здесь 
можно будет увидеть? Оленей, кабанов, лосей, 
ланей, зубров. 

Сейчас этот крупный туристический проект 
только разворачивается. Территорию готовят 
для приема первых посетителей. Продумывают 
ландшафт. Прокладывают дороги, строят 
смотровые площадки, наблюдательные вышки, 
где будет отличная возможность 
пофотографировать. Планируют сделать и 
небольшую стоянку — место отдыха, где можно 
перекусить, попробовать шашлык. По парку 
планируют пустить небольшой экскурсионный 
«паровоз» или автобус. Будет хорошо! 

 
Источник: Сов. Белоруссия.-2009.-12 авг.-С. 

11. 

База данных  
«Экология и современность» 


